

LE DOSSIER

Aude urgence accueil : les travaux ne peuvent plus attendre

Le centre d'hébergement et de réinsertion de la place Joseph-Poux voit enfin se profiler une réhabilitation attendue depuis 2002. Elle devrait débuter avant l'été, pour 9 à 12 mois. Objectif : mieux prendre en charge les nouveaux profils de sans-abris, notamment les couples et les familles.

Le couloir d'entrée sombre et étroit, l'escalier logé à la même enseigne, et un aménagement d'ensemble ni fonctionnel, ni très compatible avec les normes de sécurité : c'est peu dire que le centre d'hébergement d'Aude urgence accueil, place Joseph-Poux, a besoin d'une réhabilitation. Heureusement, les plans de réaménagement, dont les premières moutures remontent à 2002, vont enfin se concrétiser par des travaux de grande ampleur. Ils devraient commencer d'ici l'été, et s'étaler sur une durée de 9 à 12 mois.

Au programme : la restructuration complète de l'immeuble, et l'aménagement du bâtiment voisin, ce qui portera la capacité d'accueil de 11 à 18 places. Budget : environ 500 000 euros.

"Ce chantier s'inscrit dans le plan national de sécurisation et d'humanisation des foyers d'hébergement. A ce titre, il bénéficiera d'un crédit d'Etat extraordinaire de 165 000 euros, plus une enveloppe de 140 000 euros dans le cadre des Plai (prêts locatifs aidés d'intégration)", indique Bernard Botet, le directeur d'Aude urgence accueil. Dans ce plan de financement, qui reste encore à finaliser, la Fondation Abbé-Pierre apportera également sa contribution. La Région,

le Département, et peut-être la Ville de Carcassonne, pourraient aussi soutenir le projet. "Le reste fera l'objet d'un emprunt auprès de la Société audoise et ariégeoise d'HLM, à laquelle Aude urgence accueil versera un loyer".

Deux douches pour 12 personnes

Grâce à ce montage, l'association peut enfin entrevoir des conditions décentes d'hébergement et de travail. "Nous allons faire disparaître les dortoirs de 5 lits et augmenter le nombre de sanitaires. A ce jour, il n'y a que deux douches et deux toilettes pour 12 personnes. De plus, un espace aménagé au deuxième étage permettra d'accueillir des familles, et les personnes accompagnées d'un chien pourront placer leur animal dans un chenil", poursuit Bernard Botet.

Le personnel, quant à lui, disposera de bureaux adaptés. Cinq éducateurs, deux personnels administratifs et un coordinateur technique travaillent, en effet, dans ce centre, siège social de l'association.

Dernièrement, l'association recevait dans ses murs le préfet Bernard Lemaire, en visite auprès des différents acteurs de l'aide aux démunis sur la ville. Selon le directeur d'Aude urgence accueil, le représentant de l'Etat, et autour de

lui les équipes de la Ddass et de la DDE, a donné une impulsion décisive en faveur de la réhabilitation du centre d'hébergement de Carcassonne. "Lors du dernier conseil d'administration de l'association, le 28 octobre dernier, il est resté plus d'une heure en notre compagnie", souligne Bernard Botet, satisfait de cette collaboration fructueuse qui ne se retrouve pas, selon lui, avec la municipalité (lire encadré). La demande, elle, est bien là. En 2008, Aude urgence accueil a assuré 39 300 nuitées dans le département, que ce soit en centre d'hébergement (environ 120 % de taux d'occupation en moyenne), en appartement, et ponctuellement, en hôtel.

Fabien Araud



Le centre d'hébergement et de réinsertion d'Aude urgence accueil, place Joseph-Poux, sera entièrement restructuré d'ici 2010, et agrandi de la maison mitoyenne (ci-dessus, la maison à gauche) pour augmenter sa capacité. Les plans de ce chantier sont à présent finalisés (à g.). Le réaménagement du centre verra disparaître les "dortoirs" qui comptent parfois jusqu'à 5 lits (à d.) au profit de chambres de deux places.

Photos Claude Boyer

